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CDU: Manuel Carvoeiro repete 
candidatura à Assembleia. 
Pedro Meira encabeça lista à Câmara 
PÁG .05 
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REDUZIMOS OS SEUS CUSTOS , 
COM SEGUROS ATÉ 50% 

Representamos 15seguradoras 
garantimoss as melhores condições 

Av. Valentim Ribeiro, 44 C14740 - 208 Esposende 
Tel. 253 969 0551 Fax. 253 969 056 1 Thn. 962 488 714 
esposende©aceive.com 1 www.accive.com 

Unanimidade na aprovação das 
Contas de 2008 e Orçamento para 
2009 dos Bombeiros Voluntários de 
Esposende. 
Orçamento para este ano reflecte 

crise económica. 
Agostinho Teixeira, presidente da 

Associação Humanitária, garante 
qualidade dos serviços. 
PÁG.06 

Esposende 

Menos 
bandeiras 
azuis 
Este ano, apenas 
as praias de Cepães 
e Apúlia recebem 
Bandeira Azul. Suave 
Mar e Ofir ficaram de 
fora da lista de praias 
recomendadas. 
PÁG. 04 

PUB 

Luciana Garcia no 
Campeonato da 
Europa de Tiro 
PÁG. 09 

Futebol 

Apúlia na 
Divisão de 
Honra 
A formação aP-uliense 
já garantiu a subida à 
principal divisão da A.F. 
Braga. Falta apenas 
saber se mantém o 
primeiro lugar no final do 
campeonato. 
PÁG. 11 

Marinhas 

Projecto para 
os Moinhos da 
Abelheira 

ÚLTIMA 

Mar, serra... 
...um paraíso à sua espera!›,-~k , 

Quinta do Paraíso 
Condomínio Fechado de Moradias 
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Socorros a 
Náufragos 
A inauguração, que espero para breve, da renovada 

estação do Instituto de Socorros a Naúfragos vai dar 
aos esposendenses a possibilidade de desfrutar de 
um dos edifícios mais emblemáticos, senão mesmo o 
mais emblemático, da nossa cidade. 
Nele vão ficar instalados os serviços da Marinha, 

destinados aos socorros no mar, bem assim como 
uma Mostra do que séculos de actividade de marinha-
ria e pesca nos legaram ao terem moldado a história 
de Esposende e a cidade que temos hoje. 
A sua silhueta, no estuário do Cavado, é o ex-libris 

de Esposende e, agora, bem renovado, é ainda mais 
um elemento identificador e marcante na cada vez 
mais aprazível margem direita do estuário. 
Esteve destinado a ser demolido ou a continuar a 

degradar-se durante mais uns anos. Foi a iniciativa 
do Forum Esposendense que possibilitou a sua re-
construção, obra que envolveu um esforço financeiro 
significativo. Esse esforço financeiro foi possível com 
o apoio de várias entidades públicas e empresas, bem 
assim como de muitos particulares que sentem esse 
edifício no coração. Ao que sei, a obra ainda não está 
totalmente paga, pelo 
que alguns apoios 
ainda serão bem-
vindos. 
Não será de mais 

realçar a colabora-
ção dada por muitos 
na maratona que re-
presentou esta re-
construção, queria, 
no entanto, talvez 
sendo injusto para ou-
tros que muito esforço 
também deram, evidenciar a colaboração essencial do 
Eng Oliveira Martins e do Cônsul Sá Pereira, na fase 
inicial e crucial, que permitiu que a Marinha confiasse 
ao Forum Esposendense a recuperação e utilização 
parcial do edifício, e o empenho do actual presidente 
da Direcção do Forum Esposendense, Fernando Lou-
reiro Ferreira. Sem o entusiasmo e perseverança do 
Fernando esta obra magnífica não teria sido feita. Pa-
rabéns! 

fi-Ok Recolhas 
de Sangue 

A Associação Humanitária de Dadores de Sangue de 
Esposende, em colaboração com o Instituto Português 
de Sangue, vai levar a efeito novas colheitas de sangue. 
Assim, todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se, 
nos dias e aos locais abaixo indicados, entre as 9:00 e as 
12:00 horas ao fim-se-semana e as 16:00 e as 19:30 nos 
dias de semana, para participarem em mais um acto de 

solidariedade e amor ao Próximo. 

Palmeira — 24 de Maio 
EB 2,3 António Correia de Oliveira 
— 27 de Maio, das 10h às 17h 
Apúlia — 31 de Maio 
Goios — 05 de Junho 
Vila Chã — 07 de Junho 

Milo 
Hoje vou dedicar meia dúzia de linhas, nes-

ta crónica, porque, de facto, já está a mere-
cê-las há muito tempo, pelo empenho de uma 
função que desempenha, embora ninguém o 
tenha incumbido de tal, mas, como ama mui-
to a terra que o viu nascer, não admite que o 
rapazio e não só abandalhem aquilo que é a 
menina bonita dos olhos dos Esposendenses e 
da nossa cidade. Estou a falar do Milo, um ho-
mem da nossa ribeira que à ama como de sua 
mãe se tratasse. O Mito, pode dizer-se, pas-
sa vinte e quatro horas na zona ribeirinha; o 
Milo trata-a como se fosse a sua própria casa. 
Se os passadiços das marinas têm uma tábua 
podre, o Milo vai arranjar outra e conserta. 
Pode dizer-se que este homem que, volunta-
riamente, zela aquela zona, onde passa o dia 
todo e quasi a noite ( pois não ganha nem um 
cêntimo), é o guardião daquilo que todos nós 
gostamos de ver impecável. Ele não deixa o 
rapazio pôr pé em ramo verde e se assim não 
fora nós, os Esposendenses que amamos a 
nossa terra, já teríamos tido muitos dissabo-
res. Aos abusadores que, por vezes, tentam 
meter carros na sua área de "jurisdição", ele 
interpela-os e faz compreender que ali não é 
parque de estacionamento, ou tira ou telefona 
p'rá guarda. Ainda mais, tenho conhecimen-
to que, quando rapaziada (machos e fêmeas) 
entra nos sanitários públicos e estão a demo-
rar a sair, o Milo vai lá e toca-os para fora, 
porque diz ele, não estão a fazer boa coisa, ou 
estão a "caiar" ou a destruir. O Milo tem razão! 
Há muito mato e muito campo de milho aqui 
por perto. Tudo que disse a respeito do Milo é 
pouco, ele não me pediu para dizer nada, mas 
esta coluna serve para louvar e criticar "cons-
trutivamente" quem o merece e o Milo merece 
um louvor de todos os Esposendenses. Bom 
seria que a nossa Casa Grande distinguisse 
este homem, dando-lhe poder de "zelador 
municipal" e o remunerasse, nem que fosse a 
titulo de gorjeta e não sou só eu a reconhecê-
lo, muita mais gente aprecia e reconhece o 
trabalho e o amor para com a ribeira. 
Deixando o Milo entregue à vigilância da 

zona, que ele muito ama, nós ficamos à espe-
ra que o reconheçam. Seria justo. 
Vamos falar de luzes! Aquele candeeiro, a 

sul das piscinas, mesmo à entrada do passadi-
ço, que dali liga a marina sul (dos pescadores) 
e que, de noite, ilumina a entrada do mesmo 
e que, sem aquele candeeiro a iluminar aquç-
la entrada, qualquer pessoa tem medo de lá 
passar, está mais uma vez apagado e sem 
solução à vista. Noutros tempos culpavam-se 
pessoas que, de noite, lá faziam poiso. O que 
é certo é que o candeeiro não tem sinais de 
vandalização. Outro defeito qualquer deve ter 
porque as lâmpadas não aguentam meia dú-
zia de dias. Está a precisar de uma consulta 
urgente e, depois de medicado, pô-lo a dar 
luz. No seguimento daquele candeeiro e na di-
recção do passeio da Av.a Marginal precisava 
de mais dois para melhor iluminação do local e 
sempre que um apagasse ainda ficavam dois. 
Fica à atenção da casa Grande e da EDP. 
Vou continuar a falar de luzes. O candeeiro 

que, nas proximidades do Salva-vidas, ilumi-
na a caravela e boa parte daquela zona tem 
os holofotes mal direccionados. A caravela 
devia estar mais bem iluminada e a entrada 
do arranjo da Zona Ribeirinha também. Con-
tinuando a falar de luzes, gastou-se muito di-
nheiro nas "grizetas" colocadas no passadiço 
da Zona Ribeirinha, entre suportes inox do 
corrimão. Desde a inauguração que aquelas 
"grizetas" nunca funcionaram na totalidade. 
Com o tempo e com certeza com o "vento" 
aquelas "grizetas" foram-se apagando e hoje 
poucas restam. Quem idealizou preocupou-se 
mais com o efeito, do que com a iluminação 
do local. Só que nem uma coisa, nem outra. 
O dinheiro gastou-se e tudo continua às es-
curas. 
Mas há mais! No arranjo que se fez, fren-

te a um prédio à beira da rotunda da Sra da 
Saúde, já quasi há um ano, no chão, ficaram 
cabos eléctricos para colocação de alguns 
candeeiros. Acontece que os candeeiros nun-
ca mais chegaram. Com certeza que a fábrica 
não secou. O método de trabalho de "quando 
calhar, vamos lá", não serve. Quem assim an-
dar que arranje outro método, porque assim 
não vamos a lado nenhum. 
Soma e segue ou quem é o Sr. que se segue. 

Falo assim porque os acidentes no cruzamen-
to da Rua Eng. Custódio José de Vilas Boas, 
com a Rua Sra da Saúde, são constantes. 
Hoje mesmo, 15 de Maio, deu-se mais um. 
Dois carros desfeitos e uma criança assistida 
pelo INEM, transportada para o hospital. Já 
nesta coluna, por mais do que uma vez, fa-
lei para a necessidade de se arranjar solução 
para aquele cruzamento onde constantemen-
te há acidentes. Já todos sabem que no local 
existe um Se Tens Olhos Pára, mas nem todos 
têm olhos para ver e parar. E também sabe-
mos que quem não parar no STOP é culpado, 
mas culpado é também quem não arranja so-
lução para diminuir os acidentes. Não ponham 
dúvidas. Se os sinais bastassem não se preci-
saria de tomar medidas, nem falar tanto em 
prevenção rodoviária. 
Estamos em tempo de crise e os assaltos 

sucedem-se, um pouco por toda a parte e 
Esposende não é excepção à regra. Um dia 
destes eram onze e trinta da noite, um senhor 
meu conhecido e bem conhecido na cidade 
fazia um passeio nocturno, para desanuviar 
um pouco, antes de ir para a cama. De re-
pente, ao virar de uma esquina, aparece-lhe 
pela frente um gatuno, ainda novo, de pistola 
na mão e ordena-lhe: dá-me dez euros senão 
levas um tiro! O nosso amigo, com uma calma 
que lhe é peculiar, mete a mão ao bolso tira 
uma nota de vinte euros e, sempre com cal-
ma, exclama: Pega! Vai buscar o troco e trás 
o livro de reclamações. Só que o gatuno des-
confiou da franqueza e desatou a fugir sem 
pegar na nota. 

Será esta uma forma " psicológica" de afu-
gentar os ladrões? Nunca se sabe. 

Não acreditam? ive-co 
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Rua José Maria de Oliveira 
Médico e Professor de Medicina ( 1872-1934) 

Nasceu "...à beirinha 
do rio, na casa pegada 
à ermida da Senhora 
do Lago", em 28 de 
Dezembro de 1872. 
Era filho de António 

Joaquim de Oliveira, 
natural de Vila Cova 
e de Ana Barbosa de 
Sousa, natural de Ge-
meses e neto paterno 
de Rosa Maria e mater-
no de José de Sousa e 
Teresa Barbosa. Foi seu 
Padrinho de baptismo 
José Maria César de Fa-
ria Vivas. 
Fez os seus estudos 

primários em Esposende, 
o curso secundário em 
Viana do Castelo e o uni-
versitário na Escola Mé-
dico-Cirúrgica, no Porto. 
Dotado de forte vonta-

de de estudar, aliada a uma 
grande inteligência, apro-
veitou todos os seus tem-
pos livres para o estudo e 
conseguiu licenciar-se em 
Medicina, em 8 de Janeiro 
de 19012. 
A tese de Licenciatura 

teve como tema "O Traba-
lho e a Saúde". 
Exerceu Clínica Geral em 

Paredes de Coura ( 1901-
1903), em Torrão - Alente-
jo ( 1903-1910) e no Porto 
(1911-1918) acumulando 
o exercício de Professor no 
Liceu Rodrigues de Freitas. 
Fruto do seu trabalho e 

dedicação, alcançou, em 
1918, o lugar de Lente da 
Escola Médica, começando 
a leccionar Medicina Legal 
(1918-1920). 
Mais tarde, transita para 

as áreas de Fisiologia e 
Farmacologia, ficando en-
carregue do Curso de Far-
macologia ( 1920.1922). É 
promovido a Professor Ca-
tedrático de Farmacologia 
em Julho de 1927. Além 
de Médico, Investigador' 
e Professor, escreveu poe-
sia, tendo deixado à famí-
lia inúmeros textos que, no 
entanto se mantiveram iné-
ditos até hoje'. 
Como poeta usou o pseu-

dónimo "Zé da Barca". 
Faleceu em 8 de Março 

de 1934. 

HISTÓRIA DA RUA 

A Rua Direita não presta, 
A do Feital tem valia; 
Vá à Rua do Bêco-Doce 
Que lá está a melhoria. 

Ó Rua do Bêco-Doce, 
Só tu me deves paixão: 
Onde passo noite em claro 
Debaixo do lampião. 

Esposende, 1913 

Esta 
Rua tem início na Rua de 
Nossa Senhora da Saúde e 
termina no Largo Sacadura 
Cabral. 
Nos documentos mais 

antigos, pelo menos 
desde 1670, esta rua 
designava-se por Rua 
do Bêco-Doce. 
Mais tarde, e já em 

finais do século XIX, 
aparece com o nome de 
Rua do Arco6. Refira-se 
que aquando o calceta-
mento da então Rua de 
S. Sebastião, ( hoje Rua 
de Nossa Senhora da 
Saúde), em Novembro 
de 1884, várias pesso-
as apresentaram queixa 
por não poderem utili-
zar livremente o serviço 
da Estação Telégrafo-
Postal que se situava na 
Rua da Malaposta. Face 
a essas denúncias o Chefe 
daquela estação pede ao 
Presidente da Câmara que 
o informe, e para que ele, 
por sua vez, fazer chegar 
esse esclarecimento aos 
seus superiores, se "... al-
guma vez esteve impedido 
o trânsito nas embocadu-
ras da Rua do Bêco-Doce e 
na Rua da Ferraria". É que 
também por estas ruas se 
podia chegar àquela Esta-

ção Telégrafo- Postal. 
Esta Rua foi arranjada 
e calcetada em Dezem-
bro de 1888. Os trabalhos 
custaram 66$000 reis e 
quem fez as obras foi o 
Mestre-Pedreiro António 
Gonçalves Calheiros, da 
freguesia das Marinhas. 
Logo a seguir a esta 

grande reparação da 
Rua, os seus moradores 
procuraram melhorar os 
seus prédios. É nesse 
sentido que César de Fa-
ria Vivas, em 16 de Maio 
de 1891, pede à Câmara 
autorização para reedi-
ficar a casa que possuía 
nesta rua. 
Na reunião de Câmara 

de 8 de Agosto de 1896 
na presidência do Dr. 

José de Azevedo Vasquinho 
foi apresentada uma pro-
posta, unanimemente vo-
tada, "... em testemunho 

de gratidão pelos relevan-
tes serviços prestados à 
nação", se desse o nome de 
Rua Mousinho de Albu-
querque7 à Rua do Arco. 
Na reunião de Câmara de 

11 de Abril de 1934, presi-
dida pelo P.e Manuel Mar-
tins de Sá Pereira foi feita a 
seguinte proposta: -"Tendo 
falecido há dias no Porto, o 
ilustre Esposendense Dou-

tor José Maria de Oliveira 
que conheci desde infância 
aquele que foi médico dis-
tinto e distinto Professor 
da Escola Médica daquela 
cidade; e por isso não quer 
perder a oportunidade de o 
apresentar como exemplo 
aos que tendo a infelicida-
de de não haverem sido ba-
fejados pela fortuna no seu 
nascimento, nem por isso 
devem deixar de ter con-
fiança no futuro, trabalhan-
do e lutando para conseguir 
o triunfo a que todos têm 
direito. O Doutor José Ma-
ria de Oliveira é o modelo 
mais completo que conheço 
neste género. Filho de pais 
humildes mas honestíssi-
mos, conseguiu um lugar 
de destaque na socieda-
de única e exclusivamente 
pelo seu trabalho, pela sua 
inteligência e pelo seu ca-
rácter, sendo de apreciar 

uma outra qualidade que o 
distinguia e que muitos po-
dem aprender no exemplo 
do saudoso extinto - a de 
irmão dedicadíssimo e che-
fe de família exemplar. 
Propõe que na acta des-

ta sessão seja lançado um 
voto de profundo pesar pelo 
passamento daquele nosso 
ilustre conterrâneo e que 
como preito de homena-
gem seja dado o nome de 
Rua Doutor José Maria 
de Oliveira à antiga Rua 
do Arco desta Vila". Esta 
proposta recebeu a una-
nimidade dos votos. 
É claro que nesta altura 

já não se chamava Rua 
do Arco mas sim Rua 
Mousinho de Albuquer-
que. 

Notas: 

1- CUNHA, Boanerges - Pas-
seio Turístico, in "Vila e Conce-
lho de Esposende no IV Cente-
nário", Esposende, 1972. 
2 - Exerceu clínica em Pa-

redes de Coura até 1903. De 
1903 a 1910 exerceu em Tor-
rão, Alentejo. 
3 - Curiosamente um dos 

arguentes da sua tese para 
Catedrático foi um outro espo-
sendense Dr. Tiago de Almei-
da, Professor na Faculdade de 
Medicina do Porto. 

4 - É Autor de "Fístula auris 
congénita", in "Trabalhos de 
Antropologia e Etnologia", Vol. 
I, Fasc. III, 1920; "Um bom si-
nal diagnóstico do sezonismo 
agudo", in "Gazeta Médica dos 
Hospitais do Porto", nos 12,14 
e 16, 1908; "Sintomas Afási-
cos no Paludismo", Ed. Lopes e 
C.a, Porto, 1909; " Exame de 
Manchas de Sangue", in" Por-
tugal Médico", Vol. V, 1919; 
"Sinais de Submersão - Uma 
Observação interessante", in 

"Portugal Médico", Vol. 
VI, 1920; "Notas sobre a 
Anafilaxia em Medicina Le-
gal", in "Actas do Congres-
so Luso-espanhol", Porto, 
1921; "Ensaio fármaco-di-
nâmico da Digitalis Thapsi, 
Lin", in "Portugal Médico", 
N.o 10, 1921; "A Fisiologia 
da Quinina", in "Portugal 
Médico", N.o 8, 1923; "A 
propos de la pharmacolo-
gia de quelques substance 
cardiotropes.Um nouveau 
tonicardiaque, la Retama 
Sphaerocarpa, Bois", in 
"C.P. Sociedade de Biolo-
gie, Tomo XC; "A Fisiolo-
gia dos Cárdio-Tónicos", in 
"Portugal Médico", N.o 9, 
1924; "A Retama Sphaero-
carpa, Bois: Suas proprie-
dades cardio-tónicas", in 
"Portugal Médico", N. 011, 
1924; "Pulsações Rítmicas 

do gastrocnémio da rã. Notas 
sobre o ritmismo muscular", 
in "Portugal Médico", N.o 9, 
1925; "Algumas Notas de Far-
macologia experimental so-
bre a criogenina", in "Portugal 
Médico", N.o 2, 1926; "Far-
maco-dinamia da esparteina. 
(Estudo crítico e experimen-
tal)", in "Portugal Médico", 
N.o 7, 1926; "Esboço Histórico 
da Cadeira de Farmacologia", 
Porto, 1925. 

5 - DUARTE, Armíndo da Ro-
cha - A História de Esposende, 
1972 (Texto Policopiado) 

6 - Esta designação tinha a 
ver com o arco que atravessa-
va a rua e ligava a casa ao jar-
dim, hoje edifício da Biblioteca 
Municipal e Auditório. 

7 - Joaquim Mouzinho de Al-
buquerque (N.1855; M. 1902) 
Foi um Militar com um percur-
so importante destacando-se, 
nomeadamente, nas guerras 
das colónias. Destaca-se entre 
outros feitos a célebre prisão 
de Gungunhana. 
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Suave Mar e Ofir 

Concelho "perde" duas 
-2 bandeiras azuis 
• 11~ 

Apenas as praias de Apúlia e de Cepães, Marinhas, foram candidatas e conseguiram, este ano, aceder ao galardão que 
distingue a qualidade nas praias a nível nacional, atribuído pela Associação Bandeira Azul da Europa (ABAE). Suave Mar e 

ti) Ofir estão, assim, fora da lista de praias recomendadas por este organismo. 

4 
20 
Maio 
2009 

; 

A alteração dos critérios 
de admissão, com a admis-
são de apenas uma análi-
se, levou a Autarquia a não 
candidatar as duas praias, 
Suave Mar e Ofir. 
Em comunicado, a CDU 

aponta que, segundo a 
ABAE, "a atribuição da 
Bandeira Azul a uma praia 
traduz o respeito por crité-
rios de Qualidade da Água, 
de Informação e Educação 
Ambiental, de Gestão Am-
biental e de Equipamentos 
e Segurança" e que, por 
isso mesmo, a Autarquia 
deveria, "em vez de argu-
mentos evasivos, encetar 
todos os esforços tendentes 

a garantir a qualidade 
exigida pelos apertados 
parâmetros para obter 
a bandeira azul". Se-
gundo os responsáveis 
da CDU, é ainda de la-

mentar o facto de a Câmara 
não apresentar candidatu-
ras para praias fluviais do 
concelho: Marachão, Foz do 
Neiva e Azenhas do Neiva. 

Em 2009 Portugal vai ter 226 Praias e 15 
Marinas com a Bandeira Azul, um número 
inédito que regista mais 33 zonas balneares, 
comparativamente com o ano passado e que 
traduz a entrada de 20 praias novas no Pro-
grama e a reentrada de outras 25. 

Ait 

,Autarquia aprova contas de 2008 da 
Esposende Ambiente 
A Câmara Municipal de Esposende aprovou, por maioria, o Relatório e Contas do exercício de 2008, da Entidade 
É Empresarial Municipal Esposende Ambiente (EAmb). 

Com um volume de negó-
cios na ordem dos 5 milhões 
de euros, a EAmb fechou o 
, ano com um resultado líqui-
do positivo de cerca de 120 
mil euros. 
Em termos de objecti-

vos traçados para 2009, o 
quarto ano de actividade 
da empresa, espera-se um 
aumento de 2,1% em clien-
tes de água e de 4,1% em 
clientes de saneamento, em 
resultado da sensibilização 

desenvolvida junto da po-
pulação, bem como da cam-
panha de redução do custo 
das taxas de ligação às res-
pectivas redes. 
Com as obras em curso 

nas freguesias de Gandra, 

Belinho, Marinhas, Palmeira 
de Faro, Forjães e Antas, na 
área de drenagem é trata-
mento de águas residuais, 
e estimadas em sete mi-
lhões de euros, a empresa 
espera aumentar os níveis 

de cobertura em cerca de 
10%, cumprindo as metas 
preconizadas ao nível do 
Plano Estratégico de Abas-
tecimento de Água e Sane-
amento de Águas Residuais 
(PEAASAR II). 

Eleições Europeias 

José Manuel Fernandes reúne com 
autarcas 
Auscultar as necessidades dos autarcas e coligir dados que permitam uma boa 
representação da região do Minho no Parlamento Europeu foram alguns dos objectivos 
da visita que José Manuel Fernandes realizou, no passado sábado, a Esposende. 

Apresentando-se na 
corrida ao Parlamento 
Europeu "como o úni-
co candidato em lugar 
elegível" para repre-
sentar a região Minho, 
José Manuel Fernandes 

• tem como objectivo 
"reafirmar o contrato 
europeu" com os por-
tugueses. O candidato 
concorre, para as elei-
ções do próximo dia 7 
de Junho, nas listas do 

PSD e mostra-se crítico 
da utilização dos fundos 
comunitários pelo go-
verno socialista. "O Go-
verno socialista tem tido 
7,1 milhões de euros 
por dia para gastar em 
fundos perdidos e é di-
nheiro que estamos a 
perder", atira, enquanto 
desfia um caderno de 
intenções que passa por 
reforçar a posição finan-
ceira da agricultura, que 

ainda tem um grande 
peso económico na re-
gião. Aproveitar melhor 
os fundos comunitários 
para apostar no desen-
volvimento do Minho é 
uma das promessas do 
candidato que, como 
diz, está "habituado 
a ser escrutinado", e, 
por isso mesmo, deixa 
um apelo ao voto dos 
portugueses, em espe-
cial, dos minhotos. "É 

preciso que as pessoas 
tenham a noção de que 
60% do pacote legisla-
tivo que rege as nos-
sas vidas é aprovado 
em Bruxelas", reforça 
este engenheiro, de 41 
anos, que se propõe ser 
a voz do Minho na Euro-
pa e, como vai dizendo, 
"tem um compromisso 
assumido" com os mi-
nhotos. 

O candidato às euro-
peias foi Presidente da 
Agência de Desenvolvi-
mento Regional do Cá-
vado e Presidente da 
Associação de Municí-
pios do Vale do Cávado. 
No plano partidário, in-

gressou na JSD de Vila Verde, foi depu-
tado pelo círculo de Braga e concorreu, 
em 2004, às eleições europeias. Eleito 
vereador pelo PSD em Vila Verde em 
1993, desenvolveu uma sólida carreira 
autárquica, estando agora a concluir o 
terceiro mandato. 
Em Novembro de 2008 foi eleito presi-

dente do Conselho Executivo da Comu-
nidade Intermunicipal do Vale do Cávado 
(CIM do Cávado). 



Eleições autárquicas 

CDU apresenta candidatos 
A CDU apresentou os candidatos para as eleições autárquicas. Sem grande surpresa, Manuel Carvoeiro apresenta-se 
novamente a liderar a lista para a Assembleia Municipal, sendo o primeiro candidato a ser conhecido à Assembleia, e Pedro 
Meira é o candidato à Câmara Municipal, depois de, em 2005, a CDU ter apresentado o saudoso Manuel Ribeiro. 

Quanto às listas para 
as Assembleias de 
Freguesia, estas se-
rão anunciadas poste-
riormente, mas, como 
confirma Manuel Car-
voeiro, o número de 
candidatos a apre-
sentar será superior a 
anos anteriores e um 
feito inédito desde o 
25 de Abril. Lutar por 
melhores condições de 
vida, contribuir para 
dignificar os órgãos 
de gestão local e lutar 
pelo desenvolvimento 
do progresso são os 
pilares da acção polí-
tica para os próximos 
meses. 
No passado sábado, 

de modo informal, os 
comunistas lançaram 
o mote para as elei-
ções: "para uma vida 
melhor", numa apre-
sentação que ficou a 
cargo do mandatário 
para o concelho, Ma-
nuel Grilo, que diz que 
a CDU "está no campo 
de quem trabalha". 

"CONSCIÊNCIA DO 
DEVER CUMPRIDO" 

Depois de quatro 
anos na Assembleia 
Municipal, Manuel Car-

1 No passado dia 9 de Maio foi conhecido mais 
O Movimento do Partido 

da Terra ( MPT), que em 
2005 venceu as eleições, 
com António Catarino, que 
este ano concorre sob a 
égide do PSD, aposta em 
Jorge Campos. 
Uma candidatura "arroja-

da, irreverente" e que pode 
surpreender pela dinâmica 
são alguns dos desejos do 
jovem candidato que, nes-
ta altura, ainda não revela 
quais os elementos que o 
vão acompanhar nas listas. 
Expresso ficou o desejo de 
contribuir para o desenvol-
vimento de Fonte Boa que 
o agora candidato conside-
i ra " nulo nos últimos oito 
i anos". 

voeiro apresenta-se 
para novo combate 
eleitoral, com a "cons-
ciência do dever cum-
prido". O deputado 
municipal e primeiro 
candidato à Assem-
bleia Municipal pela 
CDU assume nova-
mente o desafio, para 
se colocar contra a uti-
lização da Assembleia 
como o que chama de 
"caixa de ressonância" 
do PSD, lançando ain-

da críticas ao PS, que 
acusa de "defensor das 
políticas de direita" e 
ao CDS, que acusa de 
"seguidista do poder 
reinante". Segundo o 
deputado municipal, 
"orgulha-se de ter as-
sumido uma verdadei-
ra acção fiscalizadora 
da Câmara, tendo para 
o efeito formulado de-
zenas de perguntas ao 
Presidente do Executi-
vo, acerca das mais di-

versas matérias, bem 
como apresentado re-
querimentos sobre di-
versos dossiês". 
Assumindo a defesa 

dos trabalhadores, Ma-
nuel Carvoeiro recorda 
o extenso trabalho fei-
to ao longo dos quatro 
anos como deputado 
municipal, apresentan-
do propostas que, na 
sua maioria, não en-
contraram acolhimen-
to junto das restantes 

forças partidárias. O 
candidato acredita que 
a CDU terá um reforço 
na votação este ano, 
e que assim terá mais 
força para defender os 
seus princípios. 

PEDRO MEIRA ELEN-
CA PROJECTOS 

Pedro Meira assume 
a candidatura à Câma-
ra Municipal para 2009, 
depois de em 2005 o 
partido ter apostado na 
figura de Manuel Ribei-
ro. O agora candidato 
vem assim juntar-se a 
João Cepa, João Nunes 
e Hercília Brás Marques 
na corrida à liderança 
do executivo municipal 
para os próximos qua-
tro anos. 
Pedro Meira avan-

ça, desde já, com um 
conjunto de propostas, 
sempre sob o mote 
"Para uma Vida Me-
lhor", que vão desde 
a educação ao campo 
social, preconizando 
medidas de apoio à 
criação de emprego. 
Centros móveis de 
saúde, a criação de um 
centro cultural, uma 
nova travessia sobre o 
Cávado, um "campus" 

de serviços públicos e 
uma melhor utilização 
dos recursos naturais 
do concelho, com ên-
fase sobre o rio e o 
mar, são algumas das 
propostas deixadas 
por Pedro Meira. Recu-
perando o espírito de 
Abril, o jovem candida-
to apresenta-se deter-
minado para lutar por 
um futuro melhor. 
Novos rumos, um 

novo futuro e muita 
determinação para lu-
tar pelos desfavoreci-
dos são algumas das 
linhas de orientação 
do candidato da CDU 
à Câmara, Pedro Mei-
ra. A sua candidatura 
foi tornada pública no 
passado dia 09 de Maio 
e conta, na sua lista, 
com Manuel Carneiro, 
de Mar, Adélia Novais e 
David Eiras, entre ou-
tros. 
A sessão contou ain-

da com o candidato da 
CDU ao Parlamento 
Europeu, Manuel Ro-
drigues. 

Alexandra Alves 

Jorge Carnpos recebe apoio CDS-
um candidato à assembleia de freguesia de Fonte Boa. 

Tal como em 2005, o CDS-PP volta 
também a apoiar o candidato do MPT, 
numa perspectiva de apoiar projectos 
independentes e motivadores para o 
desenvolvimento local, tal como preten-
de Hercília Brás Marques, presidente da 
concelhia do partido cristão-democrata. 
A apresentação decorreu num dos lo-

cais mais emblemáticos da freguesia, na 
praia fluvial da Barca do Lago, e o can-
didato vai, posteriormente, alinhavar o 
seu programa e equipa para apresentar 
o melhor projecto de desenvolvimento 
para Fonte Boa. 
Neste momento, certo é o apoio do 

CDS-PP que, mais uma vez, e à seme-
lhança das eleições anteriores, vai apoiar 
o candidato independente do MPT. 

A.A. 
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Contas de 2008 aprovadas 

Forum prevê para breve conclusão 
do Salva-vidas 
A Associação Forum Esposendense aprovou as contas de 2008 e prevê, a curto prazo, concluir as obras do Salva-vidas, 
que canalizaram as energias da associação durante os últimos anos. 

Segundo Fernando Fer-
reira, presidente da Asso-
ciação, as contas de 2008 
cumpriram com o esperado, 
apesar de, como diz, se ter 
deparado com dificuldades 
de gestão de tesouraria, 
provocadas por um decrés-
cimo de publicidade no jor-
nal Farol de Esposende. 
Com a conclusão das 

obras no Salva-vidas, a As-
sociação cumpre com um 
dos objectivos de trabalho 
dos últimos anos. Neste 
momento, está pago cerca 
de 75% do custo total da 
obra e, caso seja necessá-
rio, a Associação garantiu a 
hipótese de recorrer a um 
empréstimo bancário, me-
diante a hipoteca da actual 

sede social do Forum. Para 
Fernando Ferreira, "o ano 
de 2008 fica marcado pelo 
avanço significati-
vo na conclusão das 
obras depois de ultra-
passados os proble-
mas da insolvência 
e o objectivo é agora 
angariar os restantes 
25% que faltam para 
honrar os compro-
missos nas obras do 
Edifício". 
Este pode ser um 

novo fôlego para 
a Associação pois, 
como reconhece o 
presidente, " nestes 
dois últimos anos a 
actividade associa-
tiva tem ficado pre-

judicada pela 
cuperação do 
e é, por isso, 

obra de re-
salva-vidas", 
seu objecti-

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Esposende 

vo "retomar as actividades 
culturais e cívicas da Asso-
ciação, a realizar nó edifício 

Salva-vidas". 
Na liça está ainda o iní-

cio de actividades do Cen-
tro Marítimo de Esposende 
com a inventariação, depo-
sição, restauro e divulga-
ção pública dos testemu-
nhos materiais da memória 
marítima do concelho de 
Esposende. Para Fernando 
Ferreira, a Associação vai 
continuar com a publica-
ção do Farol de Esposende, 
fazendo face à crise, as-
sim como está garantida a 
participação do Forum em 
encontros de embarcações, 
em Portugal (Maio e Ju-
nho), e Espanha (Julho). 

Bombeiros aprovam contas e 
preparam aniversário 
Os sócios da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Esposende aprovaram, por unanimidade, as contas de 
2008 e o orçamento para 2009 qu.e, segundo Agostinho Teixeira, reflecte as dificuldades aprèsentadas pela crise que marca o 
ano corrente. 

Em ano de crise, visível em to-
dos os sectores, Agostinho Tei-
xeira, presidente da Associação 
Humanitária, ressalva a necessi-
dade de viver de acordo com as 
possibilidades e garantir os ser-
viços prestados pela Corpora-
ção, sendo que o orçamen-
to para o presente ano se 
aproxima dos 200 mil euros. 
Ao longo dos últimos anos, 
a gestão financeira rigorosa 
tem permitido aos bombei-
ros agarrar um conjunto de 
investimentos que, na pers-
pectiva do seu presiden-
te, permitem levar a cabo 
o melhor serviço possível, 
que se encontra consagrado 
no documento de gestão de 
2009. "Um orçamento feito 
com alguma cautela, não 
deixando de perceber as ne-
cessidades de acompanhar 
o ritmo natural das coisas", 
assim define Agostinho Teixeira 
os objectivos deste documento, 
não descurando a possibilidade 
de, mais à frente, ser necessária 
alguma rectificação. 
Na hora de rever as contas, 

Agostinho Teixeira lembrou as 

dificuldades forçadas causadas 
pela subida do preço do com-
bustível, corrigidas com a re-
definição dos serviços e preço 
pago pelo Ministério da Saúde. 
Os transportes de longo curso, 
que justificavam uma folga no 

orçamento associativo, passa-
ram para os operadores priva-
dos e, segundo o presidente da 
AHBVE, este facto representa 
uma perda nos resultados do 
exercício de 2008. 

ALTERAR OS ESTATUTOS PARA 
MODERNIZAR PROCESSOS 

Na liça esteve também a alte-
ração aos estatutos, em assem-
bleia extraordinária. Um pro-
cedimento formal, de modo a 
ajustar os serviços ao novo edi-
fício jurídico da criação da Au-
toridade Nacional de Protecção 
Civil. Foram ainda efectuadas 
algumas actualizações aos es-
tatutos, aproveitando a ocasião. 
Assim sendo, foi feita a "aco-

modação dos estatutos à actu-
al legislação, de forma natural", 
confirmando ainda que serão fei-
tas necessárias actualizações. 
Entretanto, no próximo fim-

de-semana (23 e 24 de Maio), 
para a comemoração de mais 
um aniversário da Corporação, 
foi elaborado um programa, que 
divulgamos a seguir, com diver-
sas actividades, todas relevan-
tes, merecendo-nos destaque o 
concerto pela Banda de Antas, a 
abrir, e o jantar convívio, a en-
cerrar. 

Alexandra Alves 

1 

1 

PR_OCtRAMA T.A5 

C)1\4emc)R_Aões DO 

ANiveRsÁRJo 

DIA 23 DE MAIO (SÁBADO) 
21h30 - Concerto pela Banda dos 

Bombeiros Voluntários de Esposende (S. 
Paio de Antas), no Auditório Municipal de 
Esposende. 

DIA 24 DE MAIO (DOMINGO) 
09h00 - Formatura geral, hastear de 

bandeiras e imposição de condecorações. 
10h00 - Missa celebrada na Igreja 

Matriz de Esposende, solenizada pelo 
Grupo Coral de Esposende, em sufrágio 
das almas de Bombeiros, Dirigentes e 
Benfeitores já falecidos. 
11h00 .- Romagem ao cemitério. 
12h00 - Apresentação de cumprimen-

tos na Câmara Municipal. 
19h15 - Formatura geral. 
19h30 - Recepção das entidades con-

vidadas. 
20h00 - Jantar de convívio nas instala-

ções dos BVE. 



Esposende Solidário 

Novo concurso para arrenda-
mento do Castelinho 
Decorre, até 22 de Junho, um novo concurso 

para o arrendamento do Castelinho, na Apúlia, 
depois de uma primeira tentativa frustrada pela 
ausência de candidaturas, o que motivou a decisão 
da Câmara de Esposende de abrir novo concurso 

público para 
um equipa-
mento de 
restauração 
e bebidas, 
sendo que 
se man-
tém o pre-
ço base, 
alterando-
se apenas 
a validade 
do contrato 
de arren-

damento de 20 
anos e o facto de o vencedor do concurso ficar 
obrigado a proceder à realização de obras de 
adaptação do imóvel, para funcionamento do 

equipamento de restauração 

Rastreio em Fão 
O Serviço de Cardiologia do Hospital da Mi-

sericórdia de Fão promove, este domingo, um 
rastreio de doenças cardiovasculares. O rastreio 
é gratuito e inclui a realização de electrocardio-
gramas, medições da pressão arterial, níveis de 
colesterol e de glicemia, entre outros exames. 
A iniciativa vai realizar-se entre as 09 e as 13 
horas e repete no domingo seguinte. 

Projecto-piloto na EB1 Forjães 
A Câmara Municipal de Esposende lançou um 

projecto-piloto, no domínio da Educação e Segu-
rança Alimentar, "Apetece-me", e que está a ser 
implementado, a título experimental, em algu-
mas escolas do concelho, iniciando-se na Escola 
Básica Integrada ( EBI) de Forjães. Esta imple-
mentação, em vertente experimental, abrange-
rá cerca de 50 crianças do 1. 0 Ciclo do Ensino 
Básico e 75 do 3. 0 Ciclo. 
O objectivo desta fase experimental é validar 
a concepção do programa, da inteira responsa-
bilidade da Câmara Municipal, e que conta com 
o apoio da Nestlé Portugal, para que este possa 
integrar a oferta educativa da Município já no 
próximo ano lectivo, abrangendo cerca de um 
milhar de participantes. 

João Cepa visitou freguesia de 
Fonte Boa 
O Presidente da Câmara Municipal de Esposende 

deslocou-se a Fonte Boa, realizando uma visita 
acompanhado pelo Presidente da Junta, António 
Catarino, e restante executivo. As obras da rede 
viária, que correspondem a um investimento da 
Autarquia na ordem dos 200 mil euros, e uma 
visita.à Escola EB1/JI de Fonte Boa, onde foi 
abordado o tema da requalificação do recreio da 
escola, prometidas para o Verão, foram alguns 
dos assuntos da visita. O Autarca foi ainda con-
vidado a visitar duas empresas locais, uma da 
área da alimentação e outra do sector têxtil. 

Exposição na Henrique Medina 
"As Invasões Francesas e a Restauração Na-

cional de 1808" é como se intitula a exposição 
patente na Escola Secundária Henrique Medi-
na, até ao próximo dia 19 de Julho, e que inte-
gra o programa evocativo dos 200 anos da 2.a 
Invasão Francesa que a Câmara Municipal de 
Esposende está a levar a efeito, para assinalar 
o acontecimento que também marcou a história 
do concelho. 

António Boaventura 
assume presidência 
Na qualidade de Presidente da Assembleia-Geral da Associação Esposende 
Solidário, o Autarca João Cepa presidiu, na passada terça-feira, à cerimónia de 
tomada de posse dos novos órgãos. sociais da instituição. 

O Presidente indigita-
do, António Fortunato 
de Boaventura, agrade-
ceu aos órgãos sociais 
cessantes pelo traba-
lho desenvolvido. Teceu 
também algumas consi-
derações sobre a impor-
tância de que se reveste 
o trabalho desenvolvido 
pela sociedade civil or-
ganizada em prol do 
desenvolvimento e afir-
mou que a Associação 
Esposende Solidário 
tem um papel muito im-
portante de promoção 
da cidadania activa, fa-
zendo ainda referência 
ao trabalho promovido 
pela Associação, que 
actualmente tem como 
principais valências o 
Centro Comunitário de 
Vila Chã, a Comunidade 
de Inserção Social do 
Concelho de Esposende 
(CISE) e os Ateliers Ju-
venis. 
Relativamente ao fu-

turo e a novos projec-
tos, António Fortunato 
de Boaventura anunciou 
a intenção de retomar 
a área inicial de inter-
venção da Associação 
na recuperação de ha-
bitações de famílias ca-
renciadas e de prestar 
apoio específico à popu-
lação idosa. 
Dos projectos a de-

senvolver consta tam-
bém a implementação 
de um Banco Alimentar, 
o reforço da articulação 
interinstitucional para o 
apoio ao emprego diri-
gido à população jovem 
que não tem enquadra-
mento nas políticas ac-
tuais de emprego e a 
criação de um departa-
mento ligado à educa-
ção e à formação, arti-
culado com o Projecto 
Educativo " Esposende, 
Município Educador", 

que promova a difusão 
de temáticas importan-
tes a nível da Educação 
Parental, da Educação 
para a Saúde e para o 
bem estar geral. 
Outros projectos 

apontados relacionam-
se com a implementação 
do Sistema de Gestão 
da Qualidade, apoio ao 
transporte de pessoas 

portadoras de deficiên-
cia motora, alargamen-
to do serviço de atendi-
mento descentralizado 
à população e reforço 
de meios nos Ateliers 
Juvenis para uma me-
lhor resposta junto da 
população jovem e ado-
lescente. 
"Nós ajudamos as 

pessoas a conquistar" é 
este o lema da Associa-
ção, que se propõe ensi-
nar a conquistar, ajudar 
e não dar, com vista a 
promover o desenvolvi-
mento social concelhio. 

RECONHECIDO TRA-
BALHO DA DIRECÇÃO 
CESSANTE 

João Cepa agrade-
ceu aos dirigentes que 
cessaram funções o 
empenho e a dedica-
ção demonstrada, no-
meadamente a Manuel 
Fernandes Ribeiro, pe-
los 12 anos que esteve 

Peregrinação a Santiago 
O departamento de Equitação da Associação 

Desportiva de Esposende (ADE) promoveu, 
entre 13 e 17 de Maio, a II Peregrinação a 
Santiago de Compostela. 
Foram oito os cavaleiros que aderiram à 

iniciativa e que percorreram os cerca de 200 
quilómetros do percurso. Pedro Losa, um dos 
organizadores, apontou as dificuldades ine-
rentes ao trajecto, devido às especificidades 
de logística necessárias. 

na Presidência da Di-
recção, pelo magnífico 
trabalho desenvolvido 
e pelos projectos imple-
mentados, em prol do 
desenvolvimento social 
do concelho. 
Tendo em conta a ac-

tual conjuntura socio-
económica, o Presiden-
te da Câmara Municipal 
considerou que o traba-

lho social de apoio às 
famílias mais desfavo-
recidas é fundamental 
para minimizar os pro-
blemas do desemprego, 
para apoiar a população 
idosa e para proteger os 
mais carenciados. Neste 
sentido, já se planeiam 
alguns projectos para o 
futuro na área de apoio 
às famílias mais caren-
ciadas, no âmbito do 
Projecto Municipal de 
Luta Contra a Pobreza e 

a Exclusão Social. 
O Autarca manifestou 

disponibilidade para co-
operar com a Direcção e 
participar nos projectos 
a implementar, dese-
jando ainda felicidades 
aos novos órgãos, no-
meadamente à nova Di-
recção. 
Por sua vez, o Presi-

dente cessante, Manuel 

Fernandes Ribeiro, agra-
deceu aos elementos da 
Direcção, aos funcioná-
rios e a toda a popula-
ção a dedicação ao tra-
balho desenvolvido pela 
Associação. Felicitou os 
novos órgãos sociais, 
constituídos por "gen-
te nova e dinâmica" e 
vincou que a Associação 
é uma instituição para 
servir as populações. 

Alexandra Alves 

PRESIDENTE: António Fortunato de Boa-
ventura 
VICE-PRESIDENTE: Cristina Figueiredo 
(Câmara Municipal de Esposende) 
SECRETÁRIO: Rafael Calheiros Maranhão 
(Núcleo de Marinhas da Cruz Vermelha) 
TESOUREIRO: António Carlos Vieira da Sil-
va (Junta de Freguesia de Vila Chã) 
VOGAL: Vítor Manuel da Silva Leite 

-r it‘ 

As paisagens, segundo Pedro Losa, foram 
uma das marcas da viagem, além de novos 
desafios colocados pela dificuldade do percur-
SO. 
Segundo Pedro Losa, no total terão sido 

percorridos cerca de 200 quilómetros, a uma 
média de 50 quilómetros por dia. O departa-
mento de Equitação da ADE foi activado no 
princípio deste ano e um dos principais objec-
tivos de trabalho é prestar apoio em iniciati-
vas do género. 
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Antas 

Obras na freguesia 
G) Atendendo às necessidades da freguesia, a Junta procurou atender aquelas que, nos últimos anos, foram as mais imploradas 

pela população e, dentro de um programa criterioso, algumas obras foram executadas, outras estão em andamento e, pelo 
que se vislumbra, o ano de 2009 ficará vincado pelo número de arranjos e algum progresso, no diz respeito a arruamentos e 
rede de saneamento. 
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Dentro do programa de trabalhos 
já executados, neM todas as ruas fo-
ram beneficiadas com alargamentos, 
isto porque não houve acordo entre a 
Junta da Freguesia e os proprietários 
dos terrenos. O complemento da rua 
de Guilheta, por exemplo, um espaço 
compreendido entre a casa " Frade" 
e a rua das Lages, a via 
inicia ampla, com alguns 
trechos de até 5 metros, 
e termina estrangulada, 
para dar seguimento à 
rua de Guilheta, com a 
largura de pouco mais 
de 1,5 metros, onde não 
é possível, no espaço, 
transitar veículos. 
Ao contrário deste 

complemento da rua de 
Guilheta, a travessa do 
Marinheiro, no lugar da 
Pereira, uma pequena 
via que inicia e termina 
na rua Sá Carneiro, foi 
beneficiada pelas dádivas 
dos proprietários, a via 
foi alargada e pavimen-
tada, o que possibilita o 
trânsito a qualquer veícu-
lo e veio beneficiar todos 
os moradores. Também 
a rede de luz pública foi 
ampliada. 
No lugar de S. Paio de 

Cima, um antigo silvado 
deu lugar a um amplo 
caminho, que dá aces-
so aos terrenos agrícolas daquela 
área, possibilita a. passagens de 
tractores e, consequentemente, 
melhorar a tarefa dos agriculto-
res. 
As obras do Adro, uma emprei-

tada suportada pela Câmara Mu-
nicipal de Esposende, um custo 
aproximado dos 200 mil euros, e 
que, no futuro, permitirá estacio-
nar 250 viaturas, estão em fase de 
acabamento e, dentro de 30 dias, 
a rotunda na estrada que liga An-

PUB 

tas a Forjães e o estacionamento, es-
tarão concluídos. 
Nos cinco meses deste ano, outras 

obras foram terminadas; abrigos para 
os passageiros dos autocarros e a co-
locação da rede de águas pluviais, na 
rua de Cachada-Cova. A rua de Alvre 
será a próxima a ser con-
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4Í4.ts 
• Zé dos Leitões 

RESTAURANTE ITffl 

ESTRADA NACIONAL 103 - TEL. 253 876 074/75 
FORJÃES  

RESTAURANTE NEVA 
ESTRADA NACIONAL 13 - TEL. 258 871 466 

FREGUESIA DE NEVA 

VENDA DE tEriokSSIDO PARA FORA 
FECHADOS 3as. TARDE E 4as. TODO O DIA 

GSPOSENDE 
câmara municipal 

EDITAL 

FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
ESPOSENDE: 

TORNA PÚBLICO, para os efeitos previstos nos artigos 148° e 149° do Decreto-lei n° 
380/99, de 22 de Setembro, alterado pelo Decreto- Lei n° 316/2007, de 19 de Setem-
bro e pelo Decreto-Lei n° 46/2009, de 20 de Fevereiro, que a Assembleia Municipal 
de Esposende, deliberou na sua sessão ordinária, de 30 de Abril de 2009, aprovar a 
Alteração ao Regulamento do Plano Director Municipal, nos termos apresentados e 
cuja redacção é aquela constante do Edital n° 53/2009 publicado na 2a Série, do 
Diário da República, n° 9, de 14 de Janeiro de 2009. 

Para constar e devidos efeitos, se publica o presente Edital e outros de igual teor, 
que vão ser afixados nos Lugares do costume. 

Esposende e Paços do Município, 05 de Maio de 2009 

O Presidente da Cfan -1,..ra Municipal, 

(Fernando João e Cepa) 

templada com a colocação de tubos 
para drenar as pluviais, a rede de luz 
pública será ampliada com mais pos-
tes e, naturalmente, mais iluminada, 
durante a noite. 

A RUA DE ALVRE MERËCE UM OU-
TRO NOME! 

"ALVRE" é um nome complicado, 
ninguém, fora desta paróquia, con-
segue entender e escrever certo este 
"palavrão", as repartições públicas, 
os correios, os correspondentes de 
outros países, os gabinetes , ban-
cos, todas estas pessoas encontram 
dificuldades em entender e, normal-
mente, escrevem "ALVES". Porquê 
não mudar este nome, e contrariar 
os iluminados que, na época 1993, o 
escolheram? 
O Presidente da Junta da Freguesia, 

António Viana da Cruz, (PSD), muito 
em breve apresentará um relatório 
de todos os trabalhos executados nos 
seus três anos de mandato. Segundo 
o Presidente, o boletim irá informar 

Rio Tinto 

tudo o que se passa em todas as as-
sociações, inclusive a Junta da Fre-
guesia. 
A curto prazo, duas ruas vão com-

pletar o programa de obras do ano 
2009, trata-se da rua das Gandras, 
esta rua inicia e termina na rua Foz 
do Neiva, lugar de Guilheta, e tam-
bém a rua Manuel Martins Viana, lu-
gar de Cima, junto à casa dos" Ferrei-
ros". Estas obras, da responsabilidade 
da empresa Boaventura 8t Boaventu-
ra, uma empresa credenciada, que é 
também responsável pelas obras de 
saneamento, que terão início no pró-
ximo mês de Junho e vão beneficiar 
toda a zona nascente da freguesia e 
completar a rede de saneamento de 
Antas. 
No dia 23 de Maio, às 21:00 horas, 

na Quinta da Malafaia, serão apresen-
tados os candidatos do PSD, das 15 
freguesias do concelho de Esposende, 
que contará com a presença do Presi-
dente da Câmara, João Cepa. 

Nereides Martins 

ecordaçoes de Maio 
Mês das flores e de alegria. Nele diga-se apenas que algo vai mal na 

se celebram o Dia da Mãe, o Dia do República das "bananas", quando o 
Trabalhador e o 13 de Maio, tendo povo grita em plenos pulmões Aqui-
como destaque as celebrações em del-Rei, quem nos acode?! Vamos 
honra da Mãe de Jesus Cristo. Na mudar de assunto. Um tanto sur-
véspera deste dia houve, como vem preendentemente, ou talvez não, 
sendo hábito, a tradicional procis- encerrou o Café-Bar desportivo. 
são das velas, desde a capela da Ficou o pessoal surpreso e na ex-
Senhora da Alegria até à igreja da pectativa da sua reabertura rápida. 
paróquia. Muito povo, muitas lumi- Espera-se que a pessoa que assu-
nárias pelo caminho e a presença do ma consiga ter aquilo que é preci-
nosso Rev. Pároco, Sr. Padre Manuel so, "engenho e arte" e o resto virá 
Neiva, que teve assim oportunidade depois. A Estrada principal e alguns 
de ver de perto o estado de degra- sinais de trânsito estão a necessitar 
dação em que se encontra a referida de reparação urgente. Por fim dá-se 
capela. Trata-se de um monumento a conhecer a intenção de construir 
muito antigo, talvez um dos mais uma capela mortuária e disso dar-
"velhos" do concelho, mais antigo se-ão pormenores oportunamente. 
do que a própria igreja da paróquia. Por hoje é tudo, vem ai Junho que 
Tem um contra, a caixa das esmo- desejamos feliz. Por último, caro 
las não recebe o necessário, nem leitor, lembre-se que este jornal 
para um lampadário. Esta situação está sempre ao seu dispor. Escreva, 
tem os seus efeitos nefastos na sua telefone ou comunique por correio 
conservação. Todos estão confian- electrónico (os dados encontram-se 
tes que o Rer. Pároco tudo fará para na última página do jornal). 
tirar a tristeza do rosto da Senhora 
da Alegria. Assim o ajude o povo e FALECIMENTO 
os " Proprietários" não deixaram de 
apoiar a ideia, pois no fundo sabem No passado dia 2 de Maio, faleceu 
que a vestuta capelinha está um a Ex.ma Sra Maria Lucinda da Costa 
pouco no coração de cada um dos e Sá, casada, de 78 anos de idade, 
Rio Tintenses, presentes e ausen- residente no lugar de Talhos, desta 
tes... de todos. freguesia. Foi a sepultar no Cemité-
A nossa freguesia foi notícia de rio de Barqueiros, como é habitual, 

primeira página em vários jornais e aliás em quase todos os moradores 
canais de TV, dado o facto de, pela deste lugar e do Rajá, pelo facto de Iprimeirá vez, se ter verificado um estarem mais perto daquela locali-
assalto à mão armada! Segundo dade. Aos seus familiares e amigos, 
se apurou foram sete elementos sentidos pêsames. 
armados e encapuzados. Era hora 
de jantar e os locatários foram A. Vilaça 
surpreendidos. Fique-se por aqui e 



Esta é uma mulher de armas. Luciana Garcia, de 15 anos, 
atleta da selecção nacional de Tiro, parte, na próxima 
semana, para Espanha onde, em Granada, vai participar 
no Campeonato da Europa. 

A jovem, que admite a in-
fluência do pai na escolha 
do desporto, pensa em ser 
atiradora e com nove meses 
de prática já dá tiros certei-
ros. Tudo começou por in-
fluência do pai, praticante de 
tiro, que há cerca de um ano 
levou Luciana a acompanhá-
lo. " Fui, gostei... comecei a 
sentir o risco e começar a 
atirar surgiu com muita na-
turalidade", diz a jovem, que 
já reconhece no pai o orgu-
lho da sua curta mas célere 
carreira. "Suponho que ele 
é um pai babado, por estes 
dias, nota-se", diz, entre ri-
sadas, quem nasceu numa família 
onde as armas dominam. "O meu 
irmão também atira, até atira bem, 
mas não se dedica muito". 
Quanto à Luciana, gostou e nun-

ca mais parou. A jovem assumiu 
o gosto pelo risco e é, neste mo-
mento, atleta do Clube de Tiro de 
Fervença. Uma opção natural, um 
gesto assumido e que se traduz na 
perícia que já conquistou a atirar 
aos pratos. No entanto, como ad-
mite, há que juntar ao talento na-
tural, muito esforço e dedicação. 
"Choro, suo e dedico-me muito. 
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minha família Tenho o apoio da 
amigos, e é muito importante", diz 
Luciana. 
Um desporto que não está ao al-

cance de todos. Em mira, está já 
a preparação para o Campeonato 
do Mundo, que decorre, em Julho, 
em Inglaterra. Para já, muito trei-
no, muita dedicação e quem sabe, 
mais tarde, uma carreira como 
atiradora. Na próxima semana, o 
empenho da jovem atiradora será 
posto à prova no Campeonato da 
Europa, em Granada, Espanha, que 
decorre entre 28 e 31 de Maio. 

Alexandra Alves 

Luciana Garcia no Campeonato da Europa 
Juventude de Mar 

Mulher de armas Iniciadas sagram-se 
Campeãs Nacionais 
À semelhança da equipa sénior, que 

recentemente se sagrou campeã na-
cional da 2a Divisão e subiu ao esca-
lão máximo do andebol 
feminino, também as 
iniciadas, seguindo as 
pisadas das atletas mais 
velhas, deram provas do 
seu valor, em Lagoa, no 
Algarve, durante a fase 
final do Campeonato Na-
cional de Iniciadas, onde 
conquistaram o título de 
Campeãs Nacionais. 
Numa prova muito equi-

librada onde os três pri-
meiros classificados aca-

Seniores Juventude Mar nos 
oitavos-de-final da Taça 
Ao vencer o Porto Salvo, da la Divisão, 
a equipa sénior garantiu a passagem aos 
oitavos-de-final. No passado sábado, 
frente à equipa do Santa Joana, as se-
niores perderam e ficaram, assim, elimi-
nadas da Taça de Portugal. 
As Infantis derrotaram, pela margem 

mínima, na última jornada, o Colégio de 
Gaia, e garantiram o 1°. Lugar da Fase 
Complementar. 

Desporto Escolar: EB António 
Correia de Oliveira "brilha" 
A equipa de Infantis masculinos, da 

Escola Básica 2, 3 António Correia de 
Oliveira, terminou a ia Fase de Andebol 

E-SPOSENDE 
câmara municipal 

EDITAL 

FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE ESPOSENDE: 

TORNA PÚBLICO, nos termos e para os efeitos previstos no art. 117° 

do Código de Procedimento Administrativo que durante o período de 

TRINTA DIAS, a contar da publicação do presente Edital no Diário da 

República, é submetida a inquérito público a proposta de Regulamen-

to do Conselho Municipal da Juventude, conforme deliberação do ór-

gão executivo municipal tomada em 06 de Maio de 2009, do qual faz 

parte integrante e que aqui se dá como transcrito. 

Assim, em cumprimento do disposto no art. 118° daquele Código, 

se consigna que a proposta está patente, para o efeito, durante o 

período antes referenciado, no átrio do edifício dos Paços do Muni-

cípio, Departamento de Administração Geral, para e sobre ela serem 

formuladas, por escrito, perante o Presidente da Câmara Municipal, 

as observações tidas por convenientes, após o que será presente, para 

confirmação ao respectivo órgão municipal competente. 

Para constar e devidos efeitos, se publica o presente Edital e outros 

de igual teor, que vai ser enviado para publicação em Diário da Repú-

blica e afixado nos lugares públicos do costume. 

Esposende e Paços do Município, 08 de Maio de 2009 
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baram empatados em pontos, valeu à 
Juventude de Mar o melhor "goal-ave-
rage" total. 

do CAE de Braga, só com vitórias, tendo 
adquirido, com todo o mérito, o direito 
para estar na 2a Fase. 
O apuramento do campeão, corres-

pondente à 2a fase, iniciou-se no dia 9 
de Maio, em Cabreiros, seguindo-se jo-
gos nos dias 23, em Lamaçães, e 30 de 
Maio, em Esposende. Disputam esta 2a 
fase as equipas representantes das Es-
colas E.B.2,3 António Correia de Olivei-
ra, de Esposende, E.B.2,3 de Cabreiros, 
E.B. 2,3 de Lamaçães e E.B.2,3 André 
Soares, de Braga. 
A equipa, orientada pela Professora 

Amélia Martins, irá ainda participar no 
Encontro Nacional de Andebol, que se 
realizará no dia 20 de Junho de 2009, 
em Fafe. 

PED Populum Escola de Danças 

Venha aprender a 
dançar num ambiente 
alegre e familiar , traga 

a sua família , traga os 
seus amigos , venha dar 
um passito de dança . 
Não custa tentar, o que 

custa é parar.. 

LOCAL: 
Bombeiros 

Voluntários de 
Esposende 

Temos cursos de DANÇAS DE SALÃO: 
Valsa Vienense - Valsa Inglesa - Tango - Slow Rhythm - Slow Fox 

Nacional - Quickstep - Chá Chá Chá - Rumba - Samba - Paso Doble, 
Jive e Bolero. 

Kuduro - Tiriri - Kalemba 

Cursos de DANÇAS LATINO-AMERICANAS: 
Salsa , Merengue, Bachata , Forro, Kizomba , Samba de Gafieira 

Aulas Grátis Dias 28 de Maio e 04 de Junho de 2009 

Turmas de Iniciação de DANÇAS DE SALÃO: 
QUINTA- FEIRA pelas 21h30 - 23h30 

VAI CASAR " 777 

Temos também cursos de Valsa Vienense para Noivos, informe-se 
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O Presidente da Cãmara Municipal, 

(Fernando Joao e Cepa) 

Informações: 
965619233; 919151569; 912230308; 938408084 

www.populumescoladancas.com 



sfinde da sua 
> ANTAS 

Restaurante "Camões" 
Guilheta - S. Paio de Antas 
4740 - Antas 
253 872 439 

Restaurante "Reguenga" 
Rua da Ribes, 2 
4740-012 Antas 
253 871 523 
Descanso segunda-feira 

Restaurante "Tiro ao Prato" 
Lugar de Azevedo 
4740 - 011 Antas 
253 871 242 

> APÚLIA 

Restaurante "Salgueira" 
Lugar da Salgueira 
4740 - Apulia 
253 982 538 

Restaurante "Adega do Forno" 
Av. da Praia, 54 
4740-033 Apulia 
253 982 647 
Sempre aberto. 

Restaurante " Barco Velho" 
Lugar de Ced9vem 
4740-033 Apulia 
253 983 024 

Restaurante "Apuliense" 
Lugar de Ced9vem 
4740-033 Apulia 
253 982 018 

Restaurante "Camelo" 
Rua do Facho 
4740-055 Apulia 

/4'253 987 600 
Sempre aberto 

Retaurante "Moinho de Vento" 
Apulia Praia Hotel 
Av. da Praia, 45 
4740-033 Apulia 
253 989 290 
Sempre aberto 

Restaurante "Pedrinhas-Praia" 
Rua do Canal 
4740-031 Apulia 
253 982 211 
Descanso quarta-feira 

Restaurante "Solar de Criaz" 
Rua de S. Bento 
4740-031 Apulia 
253 982 822 

• Restaurante Bar "Os Mudos" 
Lugar de Ced9vem 
4740-033 Apulia 
253 982 490 

Restaurante "A Cabana" 
Lugar de Cedovem 
4740-033 Apulia 
253 982 065 
Sem re abert 
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Restaurante "Sereia do Atlântico" 
Lugar de Ced9vem 
4740-033 Apulia 
253 983 805 

Restaurante "Corcovado" 
Avenida da Praia 
4740-033 Apulia 
253 986 021 

Restaurante "D. Quina" 
Cedovém 
4740 - Apulia 
253 982 717 

Restaurante "Corta Mar" 
Lugar de Ced9vem 
4740-033 Apulia 
253 987 688 

> ESPOSENDE 

Adega "O Barrote" 
Largo Dr. Fonseca Lima 
4740-216 Esposende 
253 963 884 
Descanso domingo a partir das 15h00 

Restaurante "Alma Gémea" 
EN13 - Rotunda Sra. da Saude 
4740-209 Esposende 
253 967 161 
Descanso terça-feira 

Restaurante " b. Sebastião" 
Rua Conde de Castro, 3 
4740-238 Esposende 
253 961 414 
Descanso quarta-feira 

Restaurante "Estalagem Zende" 
Av. Dr. Henrique Barros Lima 
4740-203 Esposende 
253 969 090 . — • 
Sempre aberto 

Restaurante "O Buraco" 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 
4740-204 Esposende 
253 986 385 
Descanso quinta-feira 

Restaurante "Pé no Rio" 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 
4740-204 Esposende 
253 987 044 - 
Descanso quarta-feira 

Restaurante " Ma nanita" 
Largo Rodrigues Sampaio 
474-0-218 Etposende 
253 963 888 
Descanso quarta-feira jantar 

É Eiídie 
la)str 

Restaurante "Foz do Cávado" 
Av. Eng. Arantes e Oliveira, 58 
4740-204 Esposende 
253 966 755 
Descanso segunda-feira 

Restaurante "Bom Fim" 
Rua de S. João 
4740 Esposende 
253 962 407 
Descanso segunda-feira 

Restaurante "Agua Pé" 
Av. Henrique Barros Lima 
4740 Esposende 

Restaurante "O Saloio" 
Largo do Penhourinho 
4740'- Esposende 
253 966 232 

> FÃO 

Restau'rante "Três Arcos"" 
Rua Com. Augusto Teixeira 
4740 - Fão 
253 982 153 

Restaurante "Tio Pepe" 
Rua dos Bombeiros Voluntários, 4 
4740-366 Fão-
253 981 510 
Descanso terça-feira 

Ofir Café 
Hotel Axis Ofir 
Av. Raul Sousa Martins, Ofir. 
4740-405 Fão 
253 989 855 
Descanso segunda-feira 

Restaurante "Martin dos Frangos" 
Av. Visconde São Januano, 24 
4740-325 Fão 
253 981 865 

. Sempre aberto 

Restaurante "Trocadinho" 
Av.a Visconde S. Januário 
4740 - Fão 
253 981 218 

> FOR3ÃES 

Restaurante "Zé dos Leitões" 
Av. Marcelino Queirós, 130/140 
4740-438 Forjaes 
253 876 074 
Descanso terça-feira ao jantar e quarta-feira 

Restaurante "Casa da Fonte" 
Rua da Fonte Carreira, 39 
4740-443 Forjães 
253 871 143 
Descanso segunda-feira 

> GANDRA 

Restaurante "Lima" 
Rua Ponte D. Luís Filipe 
4740-209 Gandra 
253 961 686 
Descanso quarta-feira 

Restaurante "Mira Rio" 
Rua Ponte D. Luís Filipe 
4740-209 Gandra 
253 964 429 
Descanso terça-feira 

> GEMESES 

Restaurante "Quinta da Barca" 
Quinta da Barca - Barca dolago 
4740-493 Gemeses 
253 966 447 
Descanso segunda-feira e jantar 
de terça-feira 

f 

>'MARINHAS 

Restaurante "Bem Estar 1" 
Rua 15 de Agosto; Lugar de Outeiro 
4740 Marinhas 
253 961 095 

*Restaurante'"Varanda do Cávado" 
Hotel Suave Mar 
Av. Eng. Arantes e Oliveira 

•4740-204 Marinhas 
253 969 400 
Sempre aberto - 

Restaurante "Doca Seca" 
EN 13 
4740 - Marinhas 
253 987 251 

Restaurante "Foz Restaurante" 
4740 - Marinhas 
253 967 084 

> PALME/RA DE FARO 

Restaurante "Bom Fim 2" 
EN 103-1 Lugar do Barral, 140 
4740-591 Palmeira de Faro 
253 962 421 
Descanso segunda-feira 

Restaurante "Santo António" 
4740 - Palmeira de Faro 
253 961 166 



Futebol Clube de Marinhas 

Futebol 
III Divisão 
Campeonato (Manutenção Al) 
6.a Jornada 

Macedo Cavaleiros 2 - Marinhas O 
> Marinhas: 2° 26 pts. 

Campeonato (Manutenção A2) 
6.a Jornada 

Fão 2 - Amares 2 
> Fão: 1° 34 pts. 

Distritais A.F. Braga - Divisão de Honra 
280 Jornada 

Forjães O - Santa Maria 3 
Famalicão O - Esposende O 

29° Jornada 
Forjães 1 - Caç. Taipas 2 
Esposende 3 - Martim O 

Última Jornada: 
Pica - Forjães 
Arões - Esposende 

> Esposende: 50 47 pts. 
> Forjães: 140 22 pts. 

A.F. Braga - 1.a Divisão 
28.° Jornada 

Cabreiros O - Vila Chã 3 
Apúlia O - Terras do Bouro 

29.0 Jornada 
Vila Chã 2 - Soarense 2 
Viatodos O - Apúlia 1 

Última Jornada: 
Apúlia - Vila Chã 

> Apúlia: 1° 60 pts. 
> Vila Chã: 70 49 pts. 

A.F. Braga - 2.a Divisão 
26.0 Jornada 

Operário O - Gandra 
Antas O - Belinho O 

> Gandra: 4° 44 pts. 
> Antas: 7° 37 pts. 
> Belinho: 140 14 pts. 
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HOTEL EM ESPOSENDIE 

Admite 
WF 

> Empregados de Mesa 
e Bar 

> Empregadas de Andares 

Contacto: 939 563 037 
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Final de época festejado 
com programa especial 
O Futebol Clube de Marinhas voltou a caprichar pois, no passado dia 16 de 
Maio, a direcção do clube voltou a organizar, no seu complexo desportivo, mais 
um dia diferente. Este programa surgiu com várias finalidades, entre as quais 
a comemoração da manutenção do FCM na III Divisão Nacional, bem como a 
despedida de Mário Souto da sua carreira, enquanto atleta de futebol. 

Para iniciar o programa, ao fi-
nal da tarde, uma partida de 
futebol entre o FCM e os «Ami-
gos do Mário», uma espécie de 
homenagem a Mário Souto que 
se despede da sua carreira, en-
quanto jogador de futebol, e se 
estreia enquanto treinador. 
Mário Souto aproveita a ocasião 

para agradecer a todos os joga-
dores com quem jogou até hoje, 
bem como aos dirigentes bem 
e adeptos. "O FCM fica sempre 
no meu coração por ser o clube 
onde eu terminei como jogador 
de futebol e também onde iniciei 
a minha carreira de treinador, 
tendo sido muito acarinhado", 
confessa Mário Souto. 
Quando questionado sobre o 

percurso do FCM na última épo-
ca, Mário Souto, há cerca de dois 
meses ao comando da equipa 
sénior, admite ter sido um cam-
peonato muito conturbado para 
a equipa. O treinador reconhece 
ainda ter pegado na equipa numa 
má altura. " Pensei que poderia 
ser eu a dar a volta à situação, 
acreditando muito quer no plan-
tei, quer em mim próprio, ape-
sar de saber que estava a correr 
um risco", confessa o treinador 
do FCM. A verdade é, que com 
a chegada de Mário Souto ao co-
mando da equipa sénior, do FCM, 
o espírito de ganhar parece ter 

.))) Márí,o Souk° 

vo ta o. 

PREPARATIVOS PARA A PRÓXI-
MA ÉPOCA 

De olhos já postos na próxima 
época começam-se a delinear 
objectivos. Como tal, o grande 
objectivo do clube, manter-se na 
III Divisão Nacional, na qual a 
equipa sénior já marca presença 
há quatro anos. Mário Souto ma-
nifesta ainda o desejo de a pró-
xima época ser mais tranquila e 
com menos problemas internos. 
Quanto à sua permanência à 

frente da equipa técnica, Má- . 
rio Souto não adianta nada na 
medida em que irão haver mu-
danças na direcção. No entanto, 

Por terras de Melgaço 
O Departamento de Pedestrianismo da As-

sociação Rio Neiva promoverá, no próximo dia 
24 de Maio, mais um percurso pedestre, por 
terras de Castro Laboreiro, onde se vai trilhar o 
Percurso do "Curro da Velha", que se desenrola 

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE ESPOSENDE 
Instituição de Utilidade Pública 

CONVOCATÓRIA 

Convocam-se todos os sócios da Associação Desportiva de Esposende, para uma 
Assembleia Geral, a realizar no Posto de Turismo de Esposende, sito na Av. Eng.° 
Arantes de Oliveira, nesta cidade de Esposende, no próximo dia 29 de Maio de 2009, 
(sexta-feira), pelas 21.30 horas. 
Esta Assembleia funcionará 30 (trinta) minutos mais tarde, com qualquer número 

de sócios, se àquela hora não houver número suficiente, com a seguinte ORDEM DE 
TRABALHOS: 

1° .- Apresentação e votação das contas do ano de 2008; 
2°.- Eleição dos Corpos Sociais da Associação Desportiva de 

Esposende, para um, dois ou três anos; 
3 ° .- Outros assuntos de interesse para a colectividade. 

Esposende, 6 de Maio de 2009 

demonstra vontade de continuar 
a frente da equipa, "ficava muito 
agradado continuar a frente des-
te grupo". 
Para acabar o dia em beleza, e 

com vista a dinamizar os sócios 
e se angariarem alguns fundos 
para o clube, a direcção do FCM 
organizou um jantar de confra-
ternização para os marinhenses. 
Para a ocasião os órgãos sociais 
do clube convidaram toda a po-
pulação marinhense desde sim-
patizantes, patrocinadores, atle-
tas à população em geral. Uma 
espécie de forma de os dina-
mizar e envolver na "família do 
FCM". "Aproveitamos o dia deste 
jogo para fazermos o nosso jan-
tar e apresentar a festa do Fute-
bol Clube de Marinhas", explicou 
o Presidente do clube, Alberto 
Ribeiro. 
Assim, à volta de um banque-

te, que teve lugar no restauran-
te Bem Estar I, foram dados a 
conhecer o troféu Minhoto bem 
como dos galardões já atribuídos 
ao clube. Foi igualmente feita a 
apresentação pública do XXII 
torneio internacional infantil que 
decorrerá nos próximos dias 13 e 
14 de Junho. 

Joana Patrão 

7'407 iwabga 
entre a Serra da Peneda e o planalto de Castro 
Laboreiro, na Freguesia de Castro Laboreiro, 
Concelho de Melgaço. Este é um percurso de 
âmbito Paisagístico/Cultural, tem uma distância 
percorrida de 7 Km e um grau de dificuldade 
muito elevado. 

Jovem Galáctico assina 
contrato com FC Porto 
Pedro Pontes, um jovem de oito anos, é a mais recente 
contratação do FC Porto. O atleta assinou hoje contrato com 
o clube do dragão, depois de três anos nos Galácticos. 

Após várias observações 
de "olheiros" às exibições 
nos dois últimos Campe-
onatos Concelhios, a Gui-
marães Cup, veio aguçar 
o apetite dos ditos gran-
des. Desta forma o Pedro 
Miguel prestou provas na 
Academia de Alcochete por 
três vezes, em 14 de De-
zembro, 8 de Março e 17 de Maio, a 
10 de Maio em Albergaria-a-Velha foi 
observado pelos "scouters" do Sport 
Lisboa e Benfica, a 4, 8, 11, 15 e 18 

de Maio fez treinos de obser-
vação pelo departamento de 
prospecção do Futebol Clube 
do Porto noVitaiis Park, não 
deixando os seus créditos por 
mãos alheias e confirmando as 
qualidades que o evidenciaram 
ao serviço dos Galáctivos. 
Assim sendo, a partir de 1 

de Julho de 2009 o Pedro será 
jogador do FC Porto, pelo qual, nos 
próximos dias 10 e 11 de Junho já 
participará num Torneio em Loulé. 
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Recuperação dos Moinhos da Abelheira 

Projecto ligado às energias 
renováveis e ao ciclo do pão 
São sete os moinhos onde a Autarquia pretende intervir. Actualmente, cinco destes 
encontram-se em ruínas e têm sido alvo de sucessivas chamadas de atenção, 
e cuja recuperação permite montar um Parque Temático ligado às energias 
renováveis e ao ciclo do pão. 

Ainda sem data marcada, o 
início das obras e a concretiza-
ção do projecto do acordo dos 
proprietários e que, segundo 
a Autarquia, os "valores pe-
didos serem muito superiores 
ao real valor das construções". 
Por isso mesmo, e para fazer 
avançar o processo de aquisi-
ção, a Autarquia está a ponde-
rar a possibilidade de solicitar 
ao Governo a " Declaração de 
Utilidade Pública do projecto, 
afim de avançar com um pro-
cesso de expropriação". 
A intervenção consiste na revi-

talização física e ambiental dos 
Moinhos de Vento - cinco encon-
tram-se em ruína -, tendo em 
vista a criação de um parque te-
mático ligado às energias reno-
váveis e ao ciclo do pão, apoiado 
por serviços de recepção e áre-
as de apoio, assim como por um 
Posto de Turismo. 
A Autarquia deverá investir 

perto de 643 mil euros na criação 
do Parque Temático dos Moinhos 
da Abelheira, um projecto que 
foi recentemente aprovado pelo 
executivo municipal. 
O parque temático constará 

de seis espaços expositivos e o 
posto de informação/recepção, 
que funcionará em articulação 
com o futuro Centro de Educação 
Ambiental (CEA), que está a ser 
construído na Quinta do Paiva. 
Um dos moinhos será equipa-

do com os mecanismos necessá-
rios e utilizados na época para se 
efectuar a moagem do milho ou 
outros cereais, outro será mo-
vido a electricidade, de modo a 
que, mesmo nos dias sem vento, 
possa ser observado o seu fun-
cionamento. Num terceiro moi-
nho, dedicado ao ciclo do pão e à 
etnografia a ele associado, serão 
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colocados meios audiovisuais e 
um expositor com instrumentos 
ligados à moagem. Outro moi-
nho pretende alertar para as 
questões ambientais do "uso e 
abuso de energias", relacionan-
do-as com a produção do pão na 
actualidade, e o quinto moinho 
pretende explorar as respostas 
sensoriais que a cultura do cere-
al permite explorar, seja através 
do tacto, 'olfacto, visão ou ou-
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tros sentidos. O último moi-
nho, que possuirá um aspecto 
mais vanguardista, abordará 
o futuro da energia, nomea-
damente através de um es-
paço de observação virtual, 
junto ao qual será construído 
um auditório modelado no 
terreno. 
Junto à entrada principal 

do complexo, será criado um 
Posto de Turismo, que possi-
bilitará o contacto dos visi-
tantes com diversos pontos 
ligados ao turismo e à cultura 

no território concelhio. 
O projecto prevê ainda a cria-

ção de onze lugares de estacio-
namento para veículos ligeiros 
ou paragem de dois autocarros 
para carga e descarga de passa-
geiros. 

Aberto Bermudes 
Econo 

i Consultoria de Gestão 

I Consultoria Fiscal 

Praça Henrique Medina, Porta 4 - 
Esposende 
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Vai 'acontecer 
Santos Populares 

Pelo segundo ano consecutivo, a Câmara Mu-
nicipal de Esposende vai promover, no próximo 
dia 3 de Junho, na Quinta da Malafaia, em Antas 
- Esposende, a Festa dos Santos Populares para 
a comunidade idosa do concelho. Marchas alusi-
vas aos Santos Populares, a actuação de ranchos 
e muita animação fazem parte do programa. As 
inscrições terminam no dia 25 de Maio. 

Conferência 
Realiza-se, no próximo dia 29 de Maio, pelas 

21h30m, uma conferência sobre " História Trági-
co- marítima na costa de Fão no século XIX/XX", 
que vai ter como palestrantes Alexandra Campino 
e Joaquim Peixoto, organizada pela Cooperativa 
Cultural de Fão e que vai decorrer na sede da 
mesma. 

Torneio 
O Clube de Futebol de Fão apresenta, no pró-

ximo dia 25 de Maio, o programa do II Torneio 
Internacional de Veteranos. A sessão vai contar 
com o padrinho do torneio, Semedo, ex-interna-
cional e Campeão Europeu pelo Porto, mas são 
ainda esperados Fernando Gomes, Rui Barros, I 
Neno, Dito, Barroso, entre muitos outras glórias 
do futebol nacional. As equipas participantes são ; 
o FC Porto, o VSC Guimarães, o SC Braga, o Boa-
vista FC, o Sporting CP, o Valência, de Esapanha, 
o Marinhas e o Fão. 

Data limite para apresentação de prcip-o'stáà2'2 de ‹Junlió de 2669 
Condições do concurso: em consultàna Diviso 'de infra-Estruturas 
Municipais da Câmara Municipal de Esposende, Rua Nossa Senhora 

da Saúde, nr° 65 Andar,. Esposende.‘ 


